

FUNDACIÓN PARA EL PERIODISMO

PRIMERA PLANA: PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

¿Qué voy a verificar?	El periodista Carlos Valverde reveló que Salvador Romero, compró un equipo de conteo rápido de votos a un millón seis mil dólares
¿Por qué?	Porque es una noticia viral que genera duda sobre el sistema de conteo rápido del TSE
¿Dónde apareció?	En Facebook Fecha de aparición: 11/11/20

Inserta la pieza original:



Bolivia Urgente

23 h • 🌐

[#Urgente](#)

[#CarlosValverde](#) revela que el presidente del Tribunal Supremo Electoral, [#TSE](#), [#SalvadorRomero](#), compró un equipo de conteo rápido de votos a un millón seismil dólares.

Lo que sería el [#Direpre](#), sin embargo, está compra fue insulsa porque no tenían ni los manuales de uso de dicho equipo, por lo que contrataron un grupo de jóvenes cochabambinos para intentar operar y no lo lograron.



Valverde pidió a Romero desmentirlo.



Me gusta Comentar Compartir

746

Resultado de la verificación

Falso

Escribe tu nota en tres párrafos como mínimo siguiendo este orden:

NOTICIA

Declaración de Valverde de supuesta compra insulsa de equipo para el TSE

1.- Lead

El 11 de noviembre de 2020, en la red social Facebook a través de la página Bolivia Urgente, se publicó que Carlos Valverde reveló que el presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Salvador Romero, compró un equipo de conteo rápido de votos a un millón seis mil dólares, el grupo de la Universidad Privada Domingo Savio (UPDS), constató la falsedad de dicha declaración, ya que no se encuentra tal afirmación en la página oficial del periodista y tampoco en medios informativos oficiales

2.- Argumentación del lead

La publicación señala supuestamente que la compra del Direpre (Difusión de Resultados Preliminares) fue insulsa porque no tenían ni los manuales de uso que dicho equipo necesitaba, por lo que tuvieron la necesidad de contratar a un grupo de jóvenes cochabambinos para intentar operarlos, pero no tuvieron resultados; la noticia fue publicada en la página Bolivia Urgente que cuenta con 29 mil me gusta y alcanzó la viralidad de 1704 compartidas, 744 reacciones y 74 comentarios.

3.- Antecedentes

El equipo de la UPDS, constató que en las redes sociales de Carlos Valverde no hay nada reciente ni relacionado con la compra de dicho equipo; las últimas publicaciones del día 11 de noviembre de Facebook y Twitter no muestran datos de la supuesta compra de más de un millón de dólares por equipo de Direpre.

La página Bolivia Urgente no tiene credibilidad porque se evidenciaron diferentes difusiones de noticias falsas, además, si fuera cierto los medios oficiales y tradicionales lo hubieran publicado, de modo que no existe ninguna fuente oficial que avale esta nota.

Según Bolivia Verifica, la última vez que Valverde mencionó a Salvador Romero, en su página oficial de Facebook fue con la siguiente declaración: “Elecciones departamentales y municipales con ese padrón? sin revisar? Dr Romero Ballivián: tenemos razones para exigir auditorías al padrón; después de que exponga mis razones dígame que miento (demuéstrello); o acepto una auditoría. Para probar que miento, debe hacer auditoria igual. Hoy en SIN COMPOSTURA, Facebook y YouTube – 11: 00”.

Asimismo, en el Twitter de Valverde, se encontró que la última publicación que nombra a Carlos Romero es del 6 de noviembre de: “En un post me dicen que estoy pidiendo la cabeza de Salvador Romero; alguien me puede decir que haría yo con su cabeza? Al pedo, como cenicero en moto ...”.

Como se observó tampoco existe ninguna afirmación oficial en las cuentas del periodista respecto a la compra de dicho equipo en una cantidad 1.006.000 dólares.

Número de caracteres:

2516 caracteres

Fuentes consultadas: Página oficial de Facebook de Carlos Valverde, Twitter de Carlos Valverde y Bolivia Verifica.